

hasta desviarse de ella por la derecha para coger un camino asfaltado, por el que asciende hasta el paraje conocido como la *Revuelta de la Tierra*.

Sigue por camino de tierra, en plena zona de canteras, hasta llegar al pie de una vaguada situada en las proximidades del *Cerro Arispe*, desde donde asciende a una zona de barrancos muy pronunciados conocida como *Los Barrancones*.

Deja a la izquierda una cantera y, una vez superada ésta, toma el antiguo camino de Tahal. Avanza llevando el camino en su interior, hasta que transcurridos unos 500 m., abandona el camino por la izquierda. Asciende entonces por la ladera Norte del *Cerro Maiperes*, para caer después a la Carretera Provincial AI-113.

Cruza la carretera, y continúa en descenso con dirección S. por un paisaje de retamas y matorral. Deja a la izquierda una serie de pequeños barrancos y comienza a ascender de nuevo hasta llegar a la altura del *Cerro del Mojón*.

Llega así al límite de términos con Tahal junto al M3T de esta población, Macael y Chercos, momento en que finaliza su trazado por Macael.

2. CORDEL DEL CAMINO DE CANTORIA

Identificador para el inventario de Vías Pecuarias: 04622002

Procede: arranca de la *Vereda del Camino de Zancas*

Continúa: Por Lijar/Cantoria con la misma denominación

Dirección General: N-E

Longitud: unos 367 m.

Anchura: 25 m.

Estado de conservación: *Regular*

Descripción: Inicia su recorrido en el límite de términos de Macael y Lijar, a unos 300 m. al Suroeste del M3T de Macael, Cantoria y Lijar.

Avanza con dirección NE., desde el punto en que la *Vereda del Camino de Zancas* finaliza su recorrido por Macael, en ascenso por terrenos de monte bajo, discuriendo durante todo su itinerario por el límite de términos de Macael y Lijar.

Tras 100 m. aproximadamente de ascenso, comienza a descender hasta llegar a una vaguada; superada ésta, el cordel continúa en ascenso por la ladera de un monte hasta llegar al M3T de Macael, Cantoria y Lijar, donde finaliza su recorrido por Macael.

3. VEREDA DE LA LOMA DE ARMUÑA

Identificador para el inventario de Vías Pecuarias: 04622003

Procede: de Purchena con la misma denominación

Continúa: termina al unirse a la *Cañada de las Canteras*

Dirección General: E.

Longitud: unos 5.089 m.

Anchura: 20 m.

Estado de conservación: *Malo*

Descripción: Inicia su recorrido por Macael en el partitérminos de esta población y la de Purchena, quedando a unos 350 m. al Oeste-Suroeste el *Barranco Alegre*.

Toma dirección E-NE y avanza llevando en su interior un camino de tierra conocido como *Camino del Canfornal*; pasados 200 m. aproximadamente, se separa por la izquierda el *Camino de la Rambla de Méndula*.

Casi inmediatamente se le une por la derecha otro camino, y unos 100 m. más adelante cruza el *Barranco Alegre*. Sigue de esta forma llevando el barranco anterior a su izquierda y 300 m. después cruza otro barranco que es afluente del anterior.

Continúa llevando el camino en su interior, deja a la izquierda el *Cortijo de Los Elías*, y llega hasta un punto donde se le separa por izquierda el camino de acceso al cortijo anterior. Aparece un vallado metálico a la izquierda y deja a la derecha el camino de entrada al *Cortijo del Canfomal*. Se observan ahora plantaciones de olivos a la izquierda de la vía y de almendros a la derecha.

Pasados unos 450 m. desde que dejara el camino, cruza de nuevo el *Barranco Alegre*, que en esta zona recibe el nombre de *Rambla del Canfomal*, y abandona por la derecha el camino que traía para seguir por el cauce de la rambla anterior; a la izquierda deja una casa de reciente construcción.

Continúa por el cauce de la rambla y, tras salvar un pequeño dique, llega a la altura del *Cortijo de Serafin El Curro* que queda a la izquierda. Abandona en este punto la rambla, cruza un cultivo de cereal, y asciende por la ladera de un monte para, una vez superado éste, caer a la *Rambla de Macael*; en este punto se le separa por la derecha la *Vereda del Abrevadero del Sestero*.

Cruza la rambla con dirección N-NE., asciende por la ladera de un cerro conocido como *Cruz de Mayo* y, una vez superado éste por su lado Norte, se adentra en la zona urbana.

Deja a la derecha un hotel, la piscina municipal y un centro de enseñanza y llega a una glorieta situada en la *Avenida de Andalucía*. Bordea esta glorieta y se adentra con dirección S. por otra calle para caer al *Barranco del Cuco*.

Avanza por este barranco con dirección S., deja a la derecha el *Cerro de las Piedras Caidas*, y a continuación coge la carretera de entrada al pueblo. Alcanza de esta forma la Carretera del Polígono Industrial, la cruza y continúa con dirección SE. en ligero ascenso por la ladera del *Cerro del Soldado*, en cuya cima se une a la *Cañada de las Canteras*.

4. VEREDA DEL BARRANCO ALEGRE

Identificador para el inventario de Vías Pecuarias: 04622004

Procede: de Purchena con la misma denominación

Continúa: por Laroya con la misma denominación

Dirección General: S-SE

Longitud: unos 1.830 m.

Anchura: 20 m.

Estado de conservación: Regular

Descripción: Comienza en el límite de términos de Macael y Purchena, a unos 400 m. al Suroeste del *Camino de la Rambla de Méndula*, siendo continuación de la vereda del mismo nombre procedente del término municipal de Purchena.

Toma en principio dirección E-NE y avanza llevando un camino de tierra en su interior; transcurridos unos 100 m. gira a la derecha y cruza el *Barranco Alegre*, para seguir llevándolo por la derecha durante aproximadamente 500 m.

Unos 150 m. después de cruzar el barranco, abandona el camino que lleva por la izquierda y asciende por la ladera Noroeste del *Cerrillo del Mojón*. Bordea el citado cerrillo, llevando ahora en su interior el antiguo *Camino de Laroya a Purchena*, del que sólo queda una pequeña trocha, y que ya no abandonará en todo su recorrido por Macael. A la derecha quedan una serie de barrancos, entre ellos el *Barranco de la Mina*.

Llega de esta forma hasta un camino de tierra que sirve de acceso a una mina de mármol abandonada, lo cruza y comienza a descender por la vertiente del *Barranco Nautar*, que queda a la izquierda, alcanzando así el límite de términos de Laroya y Macael, punto en el que se interna en Laroya.

5. VEREDA DEL CAMINO DE ZANCAS

Identificador para el inventario de Vías Pecuarias: 04622005

Procede: de Lijar como *Vereda del Camino de Purchena*

Continúa: termina al unirse a la *Cañada de las Canteras*